

19. Wahlperiode

## **Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Sebastian Schlüsselburg (LINKE)**

vom 16. Oktober 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 17. Oktober 2024)

zum Thema:

**Engagement des Regierenden Bürgermeister für eine Reform der  
Schuldenbremse?**

und **Antwort** vom 4. November 2024 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 5. November 2024)

Der Regierende Bürgermeister  
von Berlin  
- Senatskanzlei –

Herrn Abgeordneten Sebastian Schlüsselburg (LINKE)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/20621

vom 16.10.2024

über Engagement des Regierenden Bürgermeister für eine Reform der Schuldenbremse?

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Der Regierende Bürgermeister wurde am 29.11.2023 im Magazin Stern und auf tagesschau.de folgendermaßen zitiert: *„Ich habe eine klare Haltung: Die Reform der Schuldenbremse für Zukunftsinvestitionen ist dringend erforderlich“*. Fast ein Jahr später, am 15.10.2024 wird er in der dpa wie folgt zitiert: *„Wir fahren unsere Infrastruktur seit Jahren auf Verschleiß. Allein in Berlin sind 70 bis 75 Prozent der Brücken in einem schlechten oder in sehr schlechtem Zustand. Kein Landeshaushalt kann solche Investitionen stemmen.“* Welche Gesprächstermine (einschließlich Telefon- oder Videokonferenzterminen) hatte der Regierende Bürgermeister zwischen den beiden oben genannten Daten an welchen Tagen mit welchen Ministerpräsident\*innen welcher Bundesländer zur Frage der Reform der Schuldenbremse?
2. Welche Gesprächstermine (einschließlich Telefon- oder Videokonferenztermine) hatte der Regierende Bürgermeister zwischen den beiden oben genannten Daten an welchen Tagen mit dem Partei- und Fraktionsvorsitzenden der CDU Deutschlands zur Frage der Reform der Schuldenbremse?

Zu 1. und 2.:

Die Fragen werden wegen des sachlichen Zusammenhangs gemeinsam beantwortet. Dem Regierenden Bürgermeister ist eine erfolgreiche Reform der Schuldenbremse im Sinne einer zukunftsfähigen Ausgestaltung ein wichtiges Anliegen. Für das Land Berlin ergibt sich unter anderem vor dem Hintergrund der Haushaltslage und des Investitionsstaus eine große Relevanz einer möglichen Reform der Schuldenbremse und des damit verbundenen öffentlichen Diskurses.

Der Regierende Bürgermeister steht mit unterschiedlichen politischen Akteurinnen und Akteuren auf Bundesebene und mit Vertreterinnen und Vertretern der Bundesländer im Austausch. Entsprechende Gespräche finden bei unterschiedlichen Anlässen statt, behandeln verschiedene politische Themen und finden teilweise auch spontan, informell und ohne fachliche Begleitung statt. Eine Auflistung der konkreten Gespräche kann nicht erstellt werden.

3. Welche schriftlichen Korrespondenzen hatte der Regierende Bürgermeister zwischen den beiden oben genannten Daten an welchen Tagen mit welchen Ministerpräsidenten welcher Bundesländer zur Frage der Reform der Schuldenbremse?

Zu 3.:

Keine.

4. Welche schriftlichen Korrespondenzen hatte der Regierende Bürgermeister zwischen den beiden oben genannten Daten an welchen Tagen mit dem Partei- und Fraktionsvorsitzenden der CDU Deutschlands zur Frage der Reform der Schuldenbremse?

Zu 4.:

Keine.

Berlin, den 04.11.2024

Der Regierende Bürgermeister  
In Vertretung

Florian Graf  
Chef der Senatskanzlei